



白山望遠 撮影：塩崎 孝一

公民館だより

# 林中

令和4年12月22日 No.542

大晦日の夜に「最勝寺の除夜の鐘を！」

最勝寺  
坊丸町23番地

12月31日(土)  
23時30分～



甘酒の振る舞いは中止します



## 新年祝賀会のご案内

林中地区恒例の新年祝賀会を下記の通り開催します

日時 **1月1日(日・元日)**  
午後1時30分～  
場所 林中公民館 ホール

## 二十歳のつどいのお知らせ

◎ 成年年齢が18歳に引き下げられたことに伴い成人式の名称が「白山市二十歳のつどい」に変更になりました

松任中学校区

日時：**令和5年1月8日(日)**  
午前10時30分～

場所：松任文化会館ピーノ

対象：平成14年4月2日～平成15年4月1日生まれ

問合せ：白山市生涯学習課 274-9572

※ 10月1日以降に市内に転入した人や、学業・仕事などで市外に転出した人で式の参加を希望する場合は問合せをお願いします



※各事業・イベントはマスク着用・手指消毒・検温・至近距離での会話を控え、距離(1～2m)を取るなどご協力をお願いします。

## 市技能功労者表彰 おめでとうございます

機械設計技術者として、産業機械の装置製造に携わり豊富な経験と知識で新しい技術の開発に努力するなど、他の規範となりました。



前江田 秀康さん  
(61歳・みずほ四丁目)



お正月遊び



1月21日(土)  
午前10時～12時

林中公民館 2階和室  
申込み1月18日(水)まで (参加費無料)

参加賞  
あるよ!  
(ぜんざいは中止)



## 「壬寅(みずのえ・とら)年」の一年を振り返る!

令和4年も残念ながらコロナで1年間が過ぎ去ろうとしていますが今年の「壬寅年」は皆さまにとってどんな一年でしたか?ちょびっと一年間を振り返ってみませんか?壬寅は干支の組合せでは39番目で来年の令和5年は「癸卯(みずのと・う)」となります。一年を振り返ると、今年も3年目となる「新型コロナウイルス感染拡大」につきますか?。1月には「まん延防止34都道府県に発令」、2月に「国内感染累計500万人越え」、3月には「まん延防止が全面解除」され、やっと少し落ち着きましたが、今はまだ第8波が押し寄せています。

「国内」では4月に「知床半島沖で観光船沈没」、5月「原因究明で船内検証」、6月「加ッ陸揚げ」、7月には「安倍元首相銃撃され死亡」、9月には「安倍氏国葬」「通園バスの女児死亡」、10月には「観光バス横転乗客死亡」と痛ましい出来事が起こった1年間でもありました。

「スポーツ」では、2月には「北京冬季五輪で日本メダル過去最多18個」、7月は「羽生引退でプ転向へ」、8月「大谷が2桁勝利・2桁本塁打」、9月「ヤクルト連覇」、10月「オリックス最終戦で逆転V」「ヤクルト村上史上最年少三冠王」「オリックス26年振り日本一」、12月には「カールW杯ス8ならず」と日本が熱狂した話題がありました。

林中地区を振り返ると4月の「桜まつり」(コロナで中止!)、4月10日にはコミュニティ組織の「コミュニティ林中・設立総会開催」(よろしく!)、5月に「林中一周駅伝大会」(36年振りの開催!)、6月「敬老のつどい」(2回に分けて開催!)、7月には「結ネットアプリ導入」(スミ見てね!)、8月4日「大雨で中村用水満流」(もの凄い豪雨!)、8月の「夏まつり」(残念ながら中止!)、10月「林中文化祭」(感染対策をして開催!)、11月には「ニュースポーツ体験会」(社体中止にて!)、「防災訓練」(限定で開催!)とコロナ感染症対策に苦心しながらも開催することができました。

昨年、一昨年に続き、今年も新型コロナウイルス感染症拡大防止のため一部イベントが中止となりましたが、今年1年を無事に終わられるのも、林中地区協議会の皆さまをはじめ各種団体のほか、林中地区の皆さまの大きなご支援とご協力の賜物であり厚く感謝申し上げます。なお、令和6年度からの「ミュー化」へのご協力もよろしくお願ひ申し上げ、来年こそは新型コロナウイルス感染症が終息し、楽しいイベントが多く開催できますようお祈りしながら、来年の「癸卯年」もよろしくお願ひ申し上げます。

林中公民館 職員一同



## 1月の行事予定

日	曜	行事
1	日	新年祝賀会(午後1:30～)
2	月	休館
3	火	休館
4	水	振替休館
5	木	通常開館 桜つまみ細工
6	金	
7	土	出初式 書教室
8	日	白山市二十歳のつどい
9	月	書道 <span style="float: right;">成人の日</span>
10	火	ハーモニカ フォトサークル
11	水	あんず 囲碁
12	木	地区協議会監査会 すずらん(琴)
13	金	琴修会 オカリナ プリティーレディース
14	土	書教室
15	日	
16	月	館内清掃AM
17	火	すすかけ句会
18	水	あんず 囲碁
19	木	健康づくり
20	金	琴修会 美土里ネットはやしなか
21	土	お正月遊び 地区協議会 絵手紙 詩舞
22	日	地区協議会総会
23	月	書道
24	火	ハーモニカ
25	水	あんず 囲碁
26	木	すずらん(琴)
27	金	オカリナ プリティーレディース
28	土	書教室 お花のサークル 詩舞
29	日	
30	月	
31	火	

## 【年末年始 休館のお知らせ】

12月29日(木)から1月4日(水)まで休館  
1月5日(木)より通常開館いたします



白山市立  
**林中公民館**

〒924-0826 白山市乙丸町461番地

TEL.276-1291 FAX.274-7871

e-mail.hayashinaka-ph@city.hakusan.ishikawa.jp

**「文化・芸術事業」を今年度より新設！**  
**新・県立図書館と秋の芸術・東山文化** 11月16日(水) 参加24名

林中公民館では、今年度より新たに「文化・芸術事業」を実施し、気軽に体験・鑑賞できる研修の機会を提供することとしました。

その第一弾として「新・県立図書館と秋の芸術・東山文化」に出かけました。10時に金沢市小立野に7月16日オープンし、ちょうど4か月経った「新・県立図書館」へ到着。

真新しい玄関から中央の自動ドアを過ぎると「本との出会いの窓」、エスカレーターと階段で4階まで上がり、ぐるりと陳列された本を見て回り、3階へ降りると中央には全体が見渡せる「ブリッジ」があり、その後2階、1階と下がって左手の「子どもエリア」には子どもが大好きなアスレチックがあり遊び放題です。

次に2番目の目的地「県立美術館」で学芸第一課長の前多武志さん(平松町在住)に展示作品の解説をしていただきました。続いてお隣の「国立工芸館」で美術品を鑑賞し、「かなざわ石亭」で遅めの昼食をいただきました。

午後は車窓から広坂の「アサキの紅葉」を眺め、久保市乙剣宮から2班に分かれて、ガイドさんの説明を聞きながら「主計町茶屋街」から「ひがし茶屋街」の「東山文化」を訪ねました。国指定重要文化財のお茶屋

「志摩」を見学、三味線と太鼓を習い、別棟の「寒村庵」で生菓子とお抹茶を頂きました。

最後にバス内から太陽が丘の「サトウの紅葉」を眺めつつ帰路につきました。

皆さんお疲れ様でした。



**ニュースポーツ**  
**体験会 初開催!** 11月20日(日) 参加46名  
 松南小学校体育館

親子連れなどがボッチャや加リングなど生涯スポーツ4競技を楽しみながら交流を深めました。



**はやしなか防災の日** 11月27日(日) 林中地区自主防災会

午前8時より、防災委員らを対象に避難訓練と避難所開設と避難者を受け入れる訓練を行いました。地区の皆さんには安否確認カードを玄関先に掲示していただきました。

鶴来地区を震源とする震度6弱の地震が発生し林中公民館が被災したと想定、体育館に避難所を開設しました。11町会から町会長含む避難者、防災委員計66人が参加しました。そのうち避難者43人のうち女性は3人と少なく次回の反省点でもあります。

各町会で、避難者が一時避難所に集合、同時に安否確認班が安否確認カードの掲示を確認、町会長に報告。その後、林中公民館に避難をしました。カードの掲示は全戸数の約6割で昨年と同じで、訓練案内チラシの利用が100戸ほどあり掲示数に含めました。掲示いただいた皆様にはご協力ありがとうございました。今回参加できなかった方、次回にご協力をお願いいたします。

今回初の結社アプリによる安否確認を行い役員を対象に災害訓練モードによる対応を確認しました。救助を求めている人の居場所や被害状況写真等が全員に伝わり非常時に便利という印象でした。(IT担当中村氏以外)

体験訓練で松任消防署の隊員から「消火器の取扱い方」と「心肺蘇生法・AEDの取扱い指導」と「講義」を受けました。

今年8月4日白山市の鳥越で豪雨による土砂災害が発生、また手取川に洪水警報が発令され山島地区や館畑地区などに警戒レベル5が発令、避難所が開設されました。坊丸町では用水があふれ田畑が冠水しました。中村用水で土のうを積む事態が起きました。

皆さんも、町内会で避難訓練や災害を話し合い、災害が迫るそのとき状況に応じてとるべき行動「自分はどうしたらよいか」を考えてみましょう。

師走を迎え寒さも増してきました。火災等に十分注意をお願いいたします。



**左義長のお知らせ** 1月8日(日)

持ち込み：午前8時～9時30分  
 点火：午前8時30分 松南小学校グラウンド  
 ※燃えないものは出さないでください  
 ※金属類は取り除いてお出してください  
 ◎マスク着用、飲み物の振る舞いは中止 <松南子ども会育成会>



**第6回白山検定**

試験日 **3月5日(日)**  
 午前10時～午前11時30分まで

開催会場  
 ・松任文化会館ピーノ  
 ・千代女の里俳句館  
 ・美川文化会館  
 ・鶴来総合文化会館クレイン

公民館に実施要項・申込書  
 問題集(閲覧用)、第1～5  
 回正答表あります

受験料 大人1,000円、高校生以下500円  
 申込締切 令和5年2月7日(火)まで



好きになる! いいとこ白山  
 広めたい! いいとこ白山

**人生の最後まで自分らしく豊かに生きるために**

12月3日(土) 参加34名

講師に公立松任石川中央病院外来2ブロック看護師長でコミュニティをされている「村井あずさ」さん(平松町在住)をお迎えし「人生の最後まで自分らしく豊かに生きるために」と題された講座が開催されました。

命の危険が迫ったとき、医療やケアなどで自分で決めたり、望みを人に伝えたりすることが出来なくなる割合は約70%と言われております。心に余裕がある時にじっくりと考える時間を持ち、そしてあなたの考えを大事な人に伝えてみませんか?このように前もって考え繰り返し話し合い共有する取り組みを「人生会議(ACP:アドバンス・ケア・プランニング)」と呼びます。

講師及び参加者には年末ご多忙のところご出席いただきありがとうございました。



**林中壮年会**

**3年ぶりの研修旅行** 11月27日(日) 参加18名

この度、「3年振りに研修旅行を」との強い思いから、小松市の「日本自動車博物館」を見学に行ってきました。ご存知の方もいらっしゃると思いますが、ここは日本最大級、常時500台の自動車を展示しているレンガ造り3階建ての博物館なのですが、その最大の特徴は何と言っても私たちの子供の頃にそこかしこで見かけた、身近な車を多数展示していることです。

「これこれ、この車!初めて買ったんは、これの中古車やったがや。なっつかしいな〜」「隣のあんちゃん、これに乗っとった!」

「か」良かったな〜。でもこんなに小さかったんや!」久しぶりに目を輝かせた「昔の若人」の声がこだまする館内でした。皆さんも機会があれば父ちゃんを連れて行って見れば?



**林中健康ひろばの**  
**落葉の清掃奉仕**

12月3日(土) 参加6名

ひろば一面の大量の落葉や小枝を役員により綺麗に清掃していただきました。ありがとうございました。お疲れ様でした。



**各種大会結果**

皆さん  
 おめでとう  
 ございました!

●松任老連  
**スカットボール大会 (林中教和会)**

12月8日(木) 松任総合運動公園体育館  
 参加 男子48名 女子48名 16+M 4P 077

【団体】  
 予選3位  
 順位決定リーグ戦 10位



【個人】  
 男子 5位 木村 一 (菅 波)  
 8位 針村 和夫 (坊 丸)  
 女子 8位 瀧元喜美子 (菅 波)  
 パーティ外賞 針村 和夫 (坊 丸)  
 広谷 征二 (みずほ)

●納会大会  
**(林中グラウンド・ゴルフクラブ)**

11月28日(月) 松任総合運動公園  
 参加36名

【男子の部】

優勝 広瀬 光興 (剣 崎)  
 第2位 針村 和夫 (坊 丸)  
 第3位 川向 茂宣 (木 津)

【女子の部】

優勝 大西えみ子 (菅 波)  
 第2位 荒木 悦子 (菅 波)  
 第3位 池田 年子 (みずほ)



【公民館だより】は HPでも見られます

検索イメージ画像

Q コミュニティ林中 検索



**林中地区の人口**

		(前月比)
	<b>3,998人</b>	- 3
男	1,967人	- 2
女	2,031人	- 1
世帯数	1,552戸	+ 1
	令和4年11月末現在	